
 
   

 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinde- und KantonsrätInnen  
Kreise 7 und 8 
sowie weitere interessierte Kreise 

 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
8. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 4. Oktober 2022, 19:30 im GZ Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder    Ressort  
Gina Attinger Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Leo Bauer Quartierfest, Junges Riesbach 
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Cathy O’Hare Kinder und Schule 
   
Gäste   
Alex + Marion Ehrensberger Anwohnende Hotspot Höschgasse 
Alexander von König 
  
Entschuldigt  
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung; Alter (a.i.); Protokoll (a.i.) 
Ursina Theus GZ Riesbach 
 
 
     

Pos. Was Verantwortl. 
1 Begrüssung und Protokoll  
 Urs Frey begrüsst alle Vorstandsmitglieder sowie die beiden Gäste und eröffnet die 

Sitzung. Das Protokoll der letzten Sitzung wird gutgeheissen und verdankt.  
 
 

2 Ressort-Mitteilungen  
2.1 Trägerverein Quartierhof Wynegg 

Der Herbstmarkt anstelle des Mostfestes hat stattgefunden, der QVR betätigte sich am 
Grill. Die Schafgruppe lädt zum Apéro anlässlich der Einweihung des vom QV unterstützten 
Umbaus des Schafwagens (Detto-Fatto-Projekt). 
Jesse Graves berichtet von der ordentlichen Mitgliederversammlung und den kommenden 
Mosttagen. 
 

 
F. Bartl 
J. Graves 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
2.2 Junges Riesbach  

Die Gruppe plant eine Veranstaltung während der WM im GZ Riesbach. 
 
Seefeld-Fest 
Das Depotsystem hat funktioniert. Das OK diskutiert wegen Sponsoren. Es soll wiederum 
ein Rückblick/Ausblick für die beteiligten Organisationen stattfinden. Die Kosten für den 
Apéro übernimmt das OK. 

 
 
L. Bauer 
 
 
 
 
 

2.3 Kinder und Schule 
657 Räben für die Umzüge sind bestellt. 
 
Die Vertreter:innen der Elternräte werden fürs Forum 8 eingeladen. 
 

 
J. Graves 
 
 
C. O’Hare, 
 

2.4 AG Wohnen 
Die AGW arbeitet am Recherche-Projekt zu den Besitzverhältnissen an der Dufourstrasse 
und hat eine Liste der Grundstücke erstellt. Die AG Wohnen wird diese dem Notariat 
einreichen. 

 
U. Frey 

   

3 Traktanden  
3.1 «Mediterrane Nächte»– dieses Traktandum wurde als Erstes besprochen 

Urs Frey gibt eine kurze Zusammenfassung der langen Vorgeschichte. Der Pilotversuch 
fand statt, aber die Auswertungen mit den betroffenen QVs liegen noch nicht vor. Unsere 
Gäste, Anwohnende am Lärmhotspot Höschgasse erzählen von ihren Erfahrungen. Sie 
haben Einsprache erhoben (30 Seiten pro Restaurant) und die betreffenden Lokalitäten 
konnten nicht am Pilotversuch teilnehmen. Bei der Stadt gingen die Einsprachen verloren, 
es gab keinen Entscheid, weil die Frist abgelaufen war. Nächstes Jahr müssen die 
Einsprachen mit persönlichen Begründungen wiederholt werden. Es wird von lärmenden 
Menschen berichtet, von auf den Nachtbus Wartenden, welche laute durch Boxen 
verstärkte Musik abspielen, aber auch von Feiern auf den umliegenden Dächern. Bei 
nächtlichen Ruhestörungen die Polizei zu rufen mache wenig Sinn, diese rücke entweder 
gar nicht aus oder komme zu spät. Die beiden wünschen sich Unterstützung vom QV, 
bspw. In Form eines Lärmkatasters auf der Website, wo Immissionen gemeldet werden 
können oder auch mittels einer Vorlage für die Einsprache. Zur Route des Nachtbusses 
macht Urs Frey den Vorschlag, dies an der nächsten Sitzung mit dem TAZ einzubringen, da 
die Bemühungen unserer Gäste wenig fruchteten. Der Vorstand diskutiert lange über den 
Konflikt zwischen Ruhe suchender Bevölkerung und lärmendem Ausgehvolk. Der Vorstand 
bleibt aber dabei, Augenmass zu wahren, den Kontakt zu den Rekurrenten aufrecht zu 
erhalten und die Ergebnisse des Pilotversuchs abzuwarten. 
 

 
U. Frey 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.2 Zirkularbeschluss Detto Fatto Nachtrag 
Energiewoche – Energiewende im Quartier Das Projekt der Solarmodule auf dem Dach der 
Bühne wurde im Rahmen des Seefeld-Festes realisiert und einstimmig gutgeheissen. 
 

alle 
 
 
 

3.3 Zirkularbeschluss zu «Ukraine meets Wynegg» 
Beide Ukraine Projekte laufen als zwei verschiedene Arbeitsgruppen unter der Ägide des 
QVs. Eintreffende Spenden werden treuhänderisch verwaltet. Der QV wird auf die 

 
alle 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
kommende Mitgliederversammlung eine Statutenänderung vornehmen um von der Steuer 
befreit zu werden. Vorbilder dazu gibt es in zwei anderen Quartiervereinen.  

 

3.4 Rückblick/Ausblick auf verschiedene Veranstaltungen 
Dialogveranstaltung Grünzug Lengg Martin Schmid, Urs Frey und Herbert Frei vom QV 
Hirslanden nahmen am Workshop zum Grünzug teil. Der Masterplan sieht einen 
Grünstreifen zwischen Bleuler- und Witellikerstrasse  vor. Mit den betroffenen Pächtern 
der städtischen Grundstücke sowie weiteren Vereinen wurde nach guten Lösungen 
gesucht. 
Lobby Lengg Ziel einer ersten Veranstaltung am 25. Oktober ist die Vernetzung der 
einzelnen Akteure und das Sichten und Sammeln von Bedenken, Anliegen und 
Vorschlägen. 
Haltestelle Balgrist 
Die Gemeinderäte Mischa Schiwow (AL) und Ann-Catherine Nabholz (GLP) haben ein 
Postulat eingereicht, welche eine Machbarkeitsstudie zur Entflechtung von Fussgänger- 
und Motorverkehr fordert. Die QVs Hirslanden und Riesbach haben den Text im Vorfeld 
gutgeheissen. 
Informationsveranstaltung Versuch Spurreduktion Bellerivestrasse 
Die Planung ist mehr oder weniger am selben Punkt wie schon 2020: 2023/24 sollen in 
einer Einführungsphase Messungen an verschiedenen Punkten im Quartier durchgeführt 
werden. Der QVR befürwortet (wie schon damals) die Durchführung des Versuchs. 
ArGe Verkehrsfragen (s. auch separates Protokoll) 
- Quartierblock Hornbach Der Vorschlag liegt nun beim TAZ, andere Quartiere haben auch 
Vorschläge eingereicht. 
-Gefahrenstelle Münchhaldenstrasse/Zollikerstrasse Eine neue Tafel wurde montiert und 
der Zebrastreifen aufgefrischt. 
-Mühlebachstrasse 
Die beiden Einsprache wegen des Veloweges ist beim Statthalteramt hängig. 
 

U. Frey, M. 
Schmid 
 
 
 
 
U. Frey 

3.5 Grenzschlängeln unter der Leitung von Spazierkünstlerin Marie-Anne Lerjen fand bei 
nassem, regnerischem Wetter mit doch gegen 20 Teilnehmenden statt. Abschluss mit 
Apéro im Atelier von Paul Sieber. 
 

U. Frey 
 

4 Varia 
Termine Vorstandssitzungen 2023 jeweils dienstags  

• 10. Januar 
• 7. Februar 
• 7. März 
• Mitgliederversammlung Montag, 3. April 
• 2. Mai 
• 6. Juni 
• 4. Juli 
• 5. September 
• 3. Oktober 
• 7. November 
• 5. Dezember Sitzung ohne Traktanden 

 

G. Attinger 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
 

   
 Sitzungsende 22:15 Uhr. 

 
Die nächste Vorstandssitzung findet nach der Sommerpause am Dienstag, den 8. 
November 2022 um 19:30 im GZ statt.  
 
Für das Protokoll mit freundlichem Gruss: Gina Attinger 

 

 


